

DIRECTOR
Lic. GONZALO ORTIZ M.
REDACTOR
RUBEN HERNANDEZ P.

EXCELSIOR

Suscripción Mensual
C 0.75

Teléfono 117

TRIBUNA DE LA JUVENTUD, ABIERTA A TODAS LAS IDEAS

Apartado 60

AÑO I

CARTAGO, COSTA RICA; JUEVES 30 DE OCTUBRE DE 1930

NUM. 17

Sensacionales declaraciones de Mussolini

Alemania tendrá que llegar a la moratoria

Declaraciones del diputado don Rogelio Chacón R.

Tuvimos el gusto de saludar al Lic. don Rogelio Chacón, diputado al Congreso Constitucional por la Provincia de Cartago. Nos dijo el Lic. Chacón.

No creo en ninguna manera justos los cargos que se nos hacen en el EXCELSIOR del domingo con respecto a la renuncia de la Junta de Educación de Cartago. El proyecto a que se hace referencia, no mereció la indiferencia de la diputación cartagüesa, sino que no se le pudo dar curso, porque fué presentado un mes antes de finalizar las sesiones ordinarias, y bien

es sabido por todos que ese mes fué absorbido por completo por los famosos contratos bananeros quedando más de trescientos asuntos sin resolver. Y repito enfáticamente, que nosotros no hemos visto en ningún momento con indiferencia el proyecto mencionado.

La Junta ha podido influir en el ánimo del señor Presidente de la República, a fin de que mande ese asunto al Congreso ahora. En el Congreso no se ha discutido el negocio y no es prudente pensar que esté perdido.

Hasta aquí...

Don Alfredo Lizano Bonilla

En la madrugada del domingo murió el Lic. Alfredo Lizano Bonilla en la vecina villa de Oreamuno, donde había llegado hace algún tiempo en busca de la salud perdida. Hace poco habíamos visitado al amigo en su cama de enfermo; la impresión recibida fué penosa; habíamos cultivado amistad en la Escuela de Derecho y hacia pocos días había atravesado por una grave enfermedad. Alfredo al verme me rogó que me cuidara para que no pasara lo que a él, que por un descuido se veía tan enfermo. «Esa serenidad de Chanita fué lo que en él siempre admiramos. Sus estudios fueron coronados con gran éxito, a pesar de que sufría; su corazón siempre abierto a servir sus obligaciones, llevándole a la tumba antes que faltar a sus deberes. El recuerdo de Alfredo debe ser un ejemplo por su vida honrada, por su amabilidad carac-

terística, por su valor ante los embates de la vida.

Y ahora que él ha bajado a la tenebrosidad terrible del sepulcro para elevarse a regiones más dichosas, entre los ayes desgarradores de sus padres; entre las lágrimas de sus hermanos; entre los sollozos de todos sus amigos, queremos poner sobre su tumba un manojo de flores que perfume su tumba, así como era aromada su vida, por su bondad y su inteligencia.

Aclaración

Turrialba 28 de Octubre de 1930.

Sr. don Gonzalo Ortiz M., Director de «EXCELSIOR» Cartago.

Muy distinguido señor: Como suscriptor y admirador de su respetable periódico, me dirijo a Ud. para que se digné publicarme en la próxima edición la siguiente aclaración: «Conste, señores lectores de EXCELSIOR, que no tengo ningún compromiso matrimonial con la señorita Aramilda Céspedes, como aparece en una publicación anterior.

Carlos Luis Monge. B.

El National City Bank

Causan indignación las declaraciones hechas en la Cámara de que el Ejecutivo se comprometió con el National City Bank de Nueva York a enviar al Congreso el proyecto del Banco Central de Reservas. Ahí está el motivo de por qué se presentó ese proyecto sin el estudio necesario, hecho a la ligera, sin importarles que con ello se jugaban grandes intereses de la nación. El Banco de Reservas es bueno, pero es necesario implantarlo después de haber estudiado todas las capacidades financieras de la República; de lo contrario es hacer labor de empíricos y el Ejecutivo no se tiene en cumplir sus promesas a Wall Street aunque para ello sea necesario hundir más a la República.

Los restos del hidroavión «City of Roma» han aparecido

Roma, 29.—A la altura de Spezia fueron encontrados los restos del hidroavión inglés «City of Roma» que fue sorprendido por una tempestad en el Mar Tirreno el año próximo pasado.

Alemania tiene que pedir moratoria a pesar del Plan Young

Berlín, 29.—A pesar de la gran oposición radical del Plan Young, la Comisión Permanente en gran parte ha dado una moción que autoriza a la Comisión de Relaciones Exteriores del Reich hacer proposiciones para el arreglo de sus deudas, las cuales a la postre vendrán a convertirse en moratoria. Para la generalidad de los periódicos esta disposición es procedente, dada las circunstancias de que Estados Unidos como Francia han puesto oídos sordos a los encarecimientos alemanes en este sentido. Se tiene bien entendido que esta fórmula tendrá buen éxito.

25 extranjeros en las redes de los bandidos chinos

Washington, 29.—Ha recibido el Departamento de Estado un informe del Consulado norteamericano en Haikou de que 25 extranjeros han caído en poder de los bandidos chinos.

El Rey Jorge V hará los nombramientos de Gobernadores

Londres, 29.—El «Daily Herald» dice que en lo sucesivo será el Rey Jorge V quien haga los nombramientos de Gobernadores Generales de las Colonias y no el Gobierno como se venía haciendo.

La catástrofe minera de Maclister

Maclister, 29.—Hasta las 6 de la tarde de hoy se han perdido todas las esperanzas de salvar a los 29 mineros que quedaron sepultados en las galerías de la mina.

Sensacionales declaraciones de Mussolini

Roma, 29.—Pasados los festejos del aniversario de la histórica marcha sobre Roma de las huestes fascistas, la prensa vespertina de China de hoy se ocupa ampliamente de los comentarios de la prensa extranjera al rededor de un discurso de Mussolini ayer en que sostuvo que la mayoría de las potencias hacen una política hipócrita en que acometen la preparación de una nueva guerra mundial. El Premier, refiriéndose a la cordialidad franco-alemana, previene a Alemania que se abstenga de someterse a la sinceridad francesa que tiene bien intrigados a los países balcánicos en donde se prenderá la chispa de una formidable guerra de un momento a otro. El discurso ha merecido comentarios de la prensa parisiense, que da por entendido que se trata de un manifiesto de Mussolini a las potencias para notificar o fortificar el desarrollo del programa Naval y de armamento terrestre que Italia da comienzo a seguir.

Apresado el Dr. Julio Prestes

Río Janeiro, 29.—Las tropas revolucionarias de San Paulo han apresado al Presidente Dr. Julio Prestes.

Destituyendo funcionarios

Río de Janeiro, 29.—El Gral. Miguel Da Costa, que se titula Jefe de la Vanguardia del ejército libertador ha destituido gran número de altos funcionarios del Estado de Sao Paulo. El senador Sidro López ha sido nombrado Jefe Civil y militar de la ciudad.

Contingentes que no se quieren someter

Sao Paulo, 29.—Los regimientos revolucionarios han entrado a la ciudad y han ocupado los cuarteles. Se dice que aun quedan grandes contingentes militares que no quieren someterse al Gobierno provisional porque no están identificados con el golpe de Estado que se dió en la capital federal, Río de Janeiro.

Van a huir unos políticos brasileños

Río de Janeiro, 29.—Gran expectación causó el hecho de que, cuando iba a zarpar el vapor Almazora de la bahía de este puerto, se practicó un registro a bordo por parte de las autoridades, descubriendo 120 refugiados políticos, entre ellos el Vice presidente de la República Mello Diana y el ex Prefecto de Río Janeiro Sr. Prado. Fueron trasladados a la fortaleza de Capatana.

Témesse una bien organizada guerra civil en el Brasil

Río Janeiro, 29.—El Vice-Presidente de Río Grande do Sul, Sr. Osbaldo Arana, ha llegado a esta capital, donde hizo sensacionales declaraciones. Manifiesta que en la región Sur del Estado de Sao Paulo se encuentran más de 30.000 revolucionarios, añadiendo que no quieren someterse a la Junta Militar, la cual debe entregar inmediatamente el poder a Cetulio Vargas sin aceptar proposiciones ni intervenciones de elementos del golpe de Estado de la capital, pues de lo contrario será imposible evitar una formidable guerra civil.

Sentido duelo

Ha dejado de existir en la Villa de Paraíba la estimable señora doña Tiburcia de Quesada.

EXCELSIOR siente profundamente esta irreparable pérdida que pone dolor en el hogar muy estimable de don Juan Cancio Quesada y su esposa, dando por este medio el pésame a todos los deudos.

Pasa a la cuarta página

Narcisso * Tres Flores * Henaurd

En la Farmacia Italia.—Carlos Francisco Arias A.

CRONICA DE CARTAGO

Compromiso de bodas

El domingo 19 de este mes se efectuó el compromiso matrimonial del caballero Dr. Alberto Pinto E. con la señorita Margarita Gutiérrez Cañas, Las prendas que adornan a los futuros contrayentes hacen que la felicidad sea la reina en el futuro hogar. Margarita por su simpatía exquisita, por su bondad y por su inteligencia merece toda la dicha que hoy el amor le brinda.

Paseo a Coris.

Las señoritas Marta Gutiérrez y Roma Nazari organizan un paseo a caballo a Coris el próximo sábado. Por el entusiasmo con que se hacen los preparativos, se adivina que resultará muy alegre el día de campo.

El tren de la tarde.

Con motivo del cierre de

la carretera, los trenes de la tarde se han vuelto a ver muy concurridos. Hacía muchos años que en Cartago se había perdido la costumbre de que se reunieran los muchachos y muchachas en la estación debido a que era muy poca la gente que ocupaba el tren. Ahora viene completamente lleno y ya nadie falta a recibir a los que llegan de San José.

Remates.

Es muy grande la cantidad de remates que se están efectuando en esta provincia y lo más notable es los bajos precios porque resultan subastadas las propiedades. Nada menos que el edificio donde existió el Hotel Chicago fué rematado en la suma de trece mil colones.

Viaje a Paris.

El viernes pasado salió para la Casa Madre de Pa-

ris a hacerse Hermana de la Caridad la señorita Leticia Palacios hija de don Roberto Palacios e Isabel Barrantes de Palacios. Feliz viaje le deseamos.

Protesta de los ex-revisores.

Los empleados de la Northern Railway que fueron despedidos en la semana pasada, se nos informa dirigieron un memorial de protesta a la Compañía en términos claros en el que expresan con indignación la injusticia que con ellos cometieron.

Exámenes en el Colegio.

Ya se ven en las mañanas y a toda hora los colegiales estudiando fuerte con motivo de que se aproximan los exámenes. Hay muchos que por sus magníficas notas durante el año, se verán exentos de presentar sus

Desea las mejores?
 compre
Llantas 'Seiberling'
 GARANTIZAMOS LA CALIDAD
 Agente para Costa Rica:
Vicente Lines C.
 Apartado 26 San José Teléfono 3027
 EN CARTAGO atenderán sus órdenes en la casa de don ALFREDO CALLEJA

pruebas finales, pero que sin embargo se ven obligados a sostener esas notas en las pruebas del cuarto bimestre.

Notas sociales

Guarda cama la estimable señora doña Carmen de Rohmoser.

—Restablecida la señorita Zoila Rosa Velio, después de guardar cama. Nos alegramos.

—El domingo pasado estuvieron en esta ciudad, las distinguidas damitas de la sociedad herediana, señoritas Rosita y Alicia Ramirez C.

—Procedente de San José estuvo en esta ciudad don Benjamin Piza.

—El martes último celebró sus cumpleaños de bo-

das, el señor don Luis Espinach y su estimable señora, doña Adela A. de Espinach. Nuestras sinceras felicitaciones.

—Se encuentra en esta ciudad, procedente de Chicago, E. U. A. el distinguido caballero Francisco Rucavado, hijo del Dr. don Francisco Rucavado. Nuestro atento saludo.

—Procedentes de Tucurrique se encuentran en esta ciudad los caballeros George y Joseph Ernest S.

—Bastante delicado es el estado de salud de la señora doña Emilia M. de Ortega. Hacemos votos por su restablecimiento.

—Partió de temporada para Atenas, la señorita Virginia Molina.

—Guarda cama doña Francisca M. de Calderón.

—Se encuentra enfermo el señor Secretario de Hacienda don Carlos Aragón.

—Bastante delicada de salud se encuentra la distinguida dama doña Lucina Marchena de León Paéz.

—Mejor se encuentra doña Ángela Q. de Castro.

—Para Santa Cruz, don Francisco L. Calleja.

—Para su finca en el Atlántico, don Ricardo Gutiérrez.

—De Turrialba tuvimos el gusto de saludar a don Manuel Francisco Sete.

Cartago vigilado
 Hemos notado que esta ciudad está vigilada por la noche. En todas las esquinas hay policía y en las centrales bastantes. ¿Qué pasa? Hay ladrones?

Agradecimiento
 El Patronato y el Personal Docente de la Escuela Superior de Niñas Jesus Jiménez, dan por este medio las más expresivas gracias a los señores Comandante de Plaza, Director de Banda y al Gobernador por la valiosa cooperación que prestaron para efectuar la retreta de gala el lunes próximo pasado 20 de los corrientes, la cual tuvo un resultado brillante y que produjo un total de ₡ 180. Hacien extensivas las gracias a los músicos de la Banda y a la alta sociedad de Cartago, por haber correspondido atentamente a la invitación.

Cartago 21 de 1930.



Dele Helados al Nene

Conserve sus alimentos en un
Frigidaire
 y evitará desperdicios innecesarios
 Compañía Eléctrica de Cartago -- Agentes

Censultorio
Optico Rivera

Exámenes
Científicos
 de la vista
 San José, C. R.
 Frente al Hotel Costa Rica

El Cancionero Azul
 Pronto estará a la venta este cancionero que contiene las canciones de moda, varias poesías, entre ellas el inédito "POEMA ROJO" y un delisimo artículo de Vargas Vila sobre el triunfo del Partido Liberal de Colombia.

Apartado 1193 **Gran Hotel Metrópoli** Teléfono 2861
 Frente al Banco Anglo - San José, Costa Rica - Avenida Central
 Ofrece a su clientela y amigos de Cartago muy buen menú, Ostiones y Camarones frescos
 Pídanos la Cerveza LA TRIESTINA TUBORG

FARMACIA ITALIA
 Bajos del edificio de la Cámara de Comercio de Cartago
Lic. CARLOS FRANCISCO ARIAS A.
 PROPIETARIO
 Despacho Esmerado de Recetas
Dr. JORGE ORTIZ M.
 De la Real Universidad de Bolonia
 Especialidad en enfermedades de los niños
Servicio Nocturno
 TELEFONO 117

CARTAGO Emilio del Valle M. e Hijos COSTA RICA
 Ejecuta toda clase de trabajos en el ramo
PLATERIA, JOYERIA y ORFEBRERIA

Zapatería "La Bota Nueva"

ESPECIALIDAD en calzado para señoras, señoritas y caballeros. Exactitud en la medida. Fortaleza en el trabajo

Sucursales en Limón y Siquirres. Fábrica en Cartago contiguo a la Barbería Marrochi — FRANCISCO ROJAS B. — Cartago, Calle del Comercio — No deje de consultar mis precios antes de ir a otra parte

LINEAS DEL DIRECTOR

Los Ejércitos

A pesar de que hemos sido partidarios de todas las renovaciones de Gobiernos que no merecen la confianza del pueblo por el abuso que han hecho del poder, no podemos menos de examinar con imparcialidad absoluta el proceder de los ejércitos sudamericanos en que últimamente han tomado parte activa en las revoluciones que han culminado con la caída de los gobernantes de esas naciones. En todas ha sucedido lo mismo. El ejército se ha rebelado, es decir, la fe de los militares ha sido quebrantada al romper el juramento que ante la bandera otorgaron. Esto nos hace pensar con dolor en la desorganización de América. Si el honor de una república que reside y se ampara en las fuerzas militares es manchado por los mismos militares, nada se puede esperar. Un ejército que bajo la custodia de un Poder Ejecutivo cambia de bando, comete el delito de traición y si la revolución abortara serían juzgados sumariamente y fusilados en el acto, como le sucedió al candidato Serrano en Méjico hace pocos años.

Es verdaderamente sorprendente el ver con la facilidad que todos esos ejércitos han faltado a la palabra empeñada y han elevado en virtud del poder militar a un caudillo al solio presidencial. No son esas las revoluciones en que nosotros creemos, pues no las consideramos sino como golpes de Estado o asonadas militares que si fracasan no tienen más que el estigma de la traición y el fusilamiento por castigo. Nosotros creemos que la ruvo-

lución necesaria y verdadera es aquella que cambie totalmente todos los fundamentos en que están asentadas todas estas repúblicas, que en muchas si no tiranizadas por el poder militar, lo son por el capitalismo absorbente que aniquila todo ímpetu de libertad. Una revolución social que sea una verdadera renovación de valores que por conocidos tanto se sabe que son malos. De lo contrario estaremos siempre a merced de fuerzas militares que con tanta facilidad abjuran de su promesa.

Hemos visto con gran complacencia como las juventudes de los países sudamericanos en un momento de protesta tuvieron la fuerza magnífica de derrotar a los gobiernos. Pero hemos visto también con dolor que su sacrificio no ha servido sino para exaltar un caudillo, que él mismo no estará seguro en qué hora el ejército que lo elevó al poder lo tumbará para poner otro.

Cuando el mariscal Hindenburg fué electo Presidente de Alemania los republicanos temieron por su naciente república, ya que eran hartos conocidas las ideas monárquicas del Oso de los Lagos Mazurianos; pero en el momento que juró ante la bandera que respetaría la república, toda Alemania y el mundo entero se dio cuenta que cuando un general alemán prometía por su honor militar respetar la república era un hecho cierto.

En América no ha sucedido lo mismo. No son las ideas de republicanismo democrático las que imperan sino las imposiciones del militarismo.

TEATRO APOLO || Hoy a las 3 p. m. La emocionante película interpretada por Clara Bow

Tres Fines de Semana

Luneta \$ 0-25 || Galería \$ 0-10

Hotel Francés

CARTAGO — COSTA RICA

PROPIETARIA

Manuelita v. de Genet

Habiéndome hecho cargo de nuevo de la Administración del

HOTEL FRANCES

le ofrezco a toda mi antigua clientela y al público en general los servicios del mismo. Está situado en la parte alta y céntrica de la ciudad, a 50 varas al Norte del Mercado y 100 varas al Este de la Estación del Ferrocarril.

Tiene cuartos con baño, servicio de agua fría y caliente, cuartos cómodos e higiénicos, todos convenientemente amueblados. Servicio Telefónico También puedo ofrecer un buen SERVICIO DE RESTAURANT, pues cuenta con uno de los mejores cocineros de la capital

Solemne bendición del nuevo cementerio del distrito de Orosi el día primero de noviembre de 1930

La Honorable Municipalidad de este Cantón, ávida de progreso y plétórica de entusiasmo, en vista de los inconvenientes tan graves que ofrece el actual Cementerio, ubicado al lado sur de la iglesia de Orosi, con muy buen acierto y general beneplácito, ha dispuesto para este fin otro sitio apropiado que es bien conocido de todos y que está preparado para la inauguración, la cual por acuerdo de la misma corporación, se verificará, mediante la litúrgica correspondiente, el día 1º de Noviembre próximo.

Para dar realce al acto, las autoridades del Cantón se apersonarán en el distrito de Orosi; concurrirán también los vecinos de Orosi y cuantos tengan gusto de presenciar la solemnidad. Todos quedan, por este medio, atentamente invitados.

Con el designio de que este festival cívico-religioso esté debidamente ordenado, se publica el siguiente

PROGRAMA

I.—El día primero de Noviembre de noviembre, a las 12 horas, previos tres disparos de bombetas y tres repiques, se reunirán autoridades y concurrentes en la Iglesia de Orosi, para organizar el desfile hacia el nuevo Cementerio.

Orden del desfile:

- 1.—Escolares
- 2.—Cruz Alta y Ciriales
- 3.—Autoridades
- 4.—Filarmonía Municipal de Paraíso, amenizando el trayecto con aires marciales
- 5.—Filarmonía de Orosi
- 6.—Vecinos

Por razón del sol, durante el trayecto podrán ir cubiertos los hombres; pero deben descubrirse a la hora de la ceremonia.

II.—Llegados al nuevo Cementerio, las autoridades ocuparán el sitio especial que se les ha designado de antemano.

El público rodeará la cruz, colocada en medio, pero dejando espacio suficiente para la ceremonia.

III.—Durante la ceremonia se rezarán las letanías de todos los Santos; mientras se reza, todos deben permanecer de rodillas. Al final de las Letanias se rociará con agua bendita todo el campo. No hay necesidad, entonces, de que nadie se mueva de su puesto.

Luego se colocarán en la parte superior de la cruz y en cada brazo, una candelita de cera encendida, para denotar que Cristo, gracias a su redención santísima, es luz eterna para los fieles cristianos que mueren en la paz del Señor.

Enseguida se explicará brevemente el importante significado de la ceremonia.

Se suplica a los asistentes conducirse con el debido respeto.

LA COMISION

IMPRENTA FALCO HNOS.

Señorita Sofía Casal frente al establecimiento de don José Joaquín Ortiz
Doy clases de Música a precios convencionales, y presto los instrumentos para estudiar: Piano, Violín, Armonio, Banjo, Guitarra, Mandolina, en mi Academia de Música. Vendo o alquilo un Piano. Recibo niños desde siete años de edad: Los domingos clases especiales para personas de los pueblos. Alumna del Conservatorio Nacional de Bruselas, durante 7 años consecutivos.

SERVICIO NOCTURNO

Si necesita el despacho de una receta o cualquier clase de medicinas acuda a la

Farmacia ITALIA

que será atendida a toda hora de la noche.

Lic. Carlos Francisco Arias A.

FARMACIUTICO Edificio Bajos de la Cámara de Comercio de Cartago

AVISO

Camiones de Carga

Se necesitan para acarrear piedra y arena al Alto de Ochomogo. Detalles: con Carlos Ortiz Odio en Cartago. SE VENDEN BARRILES VACIOS.

Comité Especial de Pavimentación

Nueva rebaja de Precios en

LA FAMA, De Rivera & Co.

Los famosos Paraguas Italianos de media seda

De \$ 12.50 a \$ 9.50 De \$ 11.00 a \$ 8.00 De \$ 10.00 a \$ 7.00

Gran

rebaja en trajes para hombre de casimires ingleses. - Trabajo garantizado desde setenta colones en adelante. - Hechos a la medida

Sastrería de Ernesto Keiths

Calle del Comercio, frente Bodega del Ferrocarril

Teatro Apolo

Jueves 30 de octubre - a las 3 p. m.
TRES FINES DE SEMANA
Por CLARA BOW

Jueves 30 de Octubre - A las 8 y 30
El Blanco que Hacía de Negro

Viernes 31 de Octubre - a las 8 y 30
LA RUBIA DEL CUENTO
Con GLEN TRION

Sábado 1. de Noviembre
EL ESTUCHE DE JADE

Domingo 2 de Noviembre
El Cuerpo del Delito
TODA HABLADA EN ESPAÑOL

Notas del Paraíso

Brillante examen

El IV grado de la escuela de esta villa a cargo de la competente Normalista Esperanza Alfaro Paniagua rindió sus pruebas finales el lunes próximo pasado. La Comisión Examinadora fué integrada por D. Jenaro Araya, Inspector Provincial de Escuelas de Cartago, por D. Jesús Rebles, Visitador del Circuito II, por don Rafael Hernández, Director de la Escuela Jesús Jiménez, y por nuestro entusiasta Director, don Eugenio Corrales. Los exámenes fueron individuales y en ellos se pudo apreciar al par de la seguridad con que los niños trabajaron la habilidad con que dichos conocimientos habían sido transmitidos. Todos los niños fueron aprobados. Al finalizar la Comisión tuvo frases de felicitación tanto para los niños como para la maestra El Sr. Inspector hizo ver al Sr. Director y a la maestra la conveniencia de interesar a algunos padres de familia a fin de que continúen sus hijos en la Segunda Enseñanza, pues son niños que dada su preparación cosecharán triunfos también en el Colegio. Por tan brillante éxito vaya nuestra felicitación para el Sr. Director de Escuela don Eugenio Corrales para la excelente maestra, señorita Esperanza Alfaro, así como para los padres de familia que han sido auentes a dar facilidades a sus hijos para obtener este primer triunfo.

Labor digna de encomio

Da gusto ver el entusiasmo con que los vecinos de este lugar han secundado a noble iniciativa de nuestro digno Cura don Claudio Bolaños tendiente a hacer

un hermoso jardín en la parte norte de nuestro templo parroquial, pues todos, cual más, cual menos, ha prestado su contingente en esa obra que significa progreso en nuestra localidad.

Gran entusiasmo

Existe en esta villa gran entusiasmo con motivo de la inauguración del nuevo Cementerio de Orosi el próximo 1.º de noviembre. Con hechos y no con palabras es como nuestra Honorable Corporación ha querido demostrar su comprensión acerca de los problemas sociales en bien de sus gobernados.

Felicitación

Reciba la nuestra y muy efusiva nuestro progresista Cura don Claudio Bolaños con motivo de su onomástico.

De San Nicolás

Sensible fallecimiento

A la edad de cincuenta años, dejó de existir la distinguida señora doña Rosario Monge de Flores.

Nuestro más sentido pésame para su afligido esposo don Roberto Flores, sus hijos: Leonidas y Virgilia Gutiérrez, Filadelfo y Adelia Zúñiga, José Joaquín, Libia, Graciela, Enrique y Claudia Flores Monge, sus hermanos Francisco y Rosenda Sáenz, Elias y Eligio Monge, Bruno y Jesús Monge, Claudio y Oliva Quesada, Carlos Monge, sobrinos y demás familia doliente.

CORRESPONSAL

Teatro Apolo-Alas 8.30



George Moran, Charles E. Mack, "The Two Black Crows," as they appear in person and on the screen in the Paramount Picture "Why Bring That Up?"

"EL BLANCO QUE HACIA DE NEGRO"

AGRICULTORES

Quien toca la tierra excava su tumba. Frase corriente en los lugares cálidos, pantanosos mal sanos.

Si siente el estómago lleno, hinchado el hígado y el bazo, con un color amarillito en las conjuntivas, es síntoma seguro de que ya no tarda el primer frío y las calenturas palúdicas.

No se desaliente, ocurra, a su gran protector y salvador de preciosas vidas que se llama

Antipalúdico Vegetal

Doce años de ser experimentado con buen éxito, doce años de venderse miles de medias Botellas; doce años de salvarse miles de hombres que han contraído la enfermedad en los bananales y en otros lugares mortíferos por sus endémicas enfermedades.

preparado en la
FARMACIA ESPAÑA

de Lucas Morúa A. Farmacéutico.

VEMOS QUE EL...

Viene de la primera página

sotros, ni que en su rostro imponente se dibuje una siniestra sonrisa de lástima para el país. Demostrémosle que Costa Rica puede levantarse por sí sola, que nuestro esfuerzo es suficiente para sacar adelante a la Nación de esta desesperada situación, con tanto valor como el que tuvieron aquellos héroes que derramaron su sangre por la independencia, por la liberación del yugo opresor. Interesémonos en que la bandera de nuestra

imaculada libertad ondee por todas partes y que no tengamos que ponerle negro crespón en señal de nuestra impotencia ante el poderío de Naciones extranjeras.

No confiemos en los contratos, ya son ley pero no se cumple ni se cumplirá. La Unión accedió a casi todo lo que le pidieron, pero fué por un gesto de condescendencia que ha resultado hoy día una burla para un Gobierno y para un número crecido de Representantes del Pueblo que no supieron medir la bondad de dichos contratos, y burla para el país entero que creyó que la Compañía tenía cariño por él y deseaba únicamente la prosperidad al igual de otros tiempos que es difícil volver a ver.

Debemos acudir entonces a nuestras estadistas: volver los ojos hacia ellos y pedirles que se interesen con alma por la suerte de los trabajadores que son los más

Teatro Variedades

Hoy - Jueves 30 de Octubre - Hoy
Sensacional Estreno Metro Goldwyn Mayer
EL FERROVIARIO
con el célebre LON CHANEY y la intrépida PHILLIS HAYVER
Estreno Extra "Movietone" - Revista M. G. M.
Luneta \$ 1.00 Galería \$ 0.50

Viernes 31 de Octubre - A las 6 y 30 y 8.30
El Drama Sensacional y bello de la M. G. M.
Corazones Comprensivos
Interpretada por JOAN CRAWFORD, CARMEL MAYER y otros

Sábado 1 de Noviembre - A las 6 y 30 y 8 y 30
BILL CODY en la Sensacional Cinta de Vaqueros,
Larry, el del látigo

Domingo 2 de Noviembre - A las 8 y 30
Gran Estreno del Aparato MOVIEPHONE con la Magnífica Película
Con Títulos en Español Interpretada por RAMÓN NOVARRO

La Espada Errante

El sport renace aquí

Todos los domingos están efectuando matches de fútbol en la plaza Iglesias. El domingo pasado le tocó debutar a ese equipo que tanto promete y que de seguir con el entusiasmo con que ha comenzado tendrá que cosechar muchos laureles en el campo del sport. Nos referimos al equipo Zig-Zag formado por magníficos elementos por entusiastas deportistas que están llamados a procurar el renacimiento del sport en esta ciudad.

El Zig-Zag se enfrentó a ese simpático equipo llamado los Cosacos que a pesar de estar formado por elementos muy jóvea es ya un ene-

migo peligroso para cualquier equipo que se le enfrente.

El triunfo fué del Zig-Zag que merece nuestro aplauso principalmente porque siendo sus adversarios jugadores de menor peso trataron de hacer un juego lucido tratando de evitar las caídas y en ciertos casos cedieron el balón a sus contrincantes para no maltratarlos.

No dudamos que muy pronto habremos de ver al equipo Zig-Zag militando con elementos de mayor peso como es el equipo Los Corsarios que tan lucido triunfo obtuvieron en días pasados derrotando al Orión, al Club Sport Orión.

Para los Cosacos, para los Corsarios y para los entusiastas muchachos del Zig-Zag, nuestra entusiasta felicitación por estar procurando en Cartago el resurgimiento del sport.

LEÑA

FUERTE, BUENA, BARATA

entenderse con

Claudio Herrera

Cartago - Costa Rica

Fueron aprobados en sus exámenes

Ayer fuimos informados que los jóvenes estudiantes del Colegio de San Luis que fueron a presentar examen de Ortografía y Redacción al Liceo de Costa Rica, habían recibido la aprobación completa en sus pruebas.

Todos los jóvenes estudiantes que se presentaron al bachillerato han sido aceptados con magníficos promedios, por lo cual les felicitamos sobre nuestros pasos Costa Rica será sumida en un pléyago de incertidumbres, culminarán con su muerte política y económica.

Mejor Vinagre Por Menos

Precio

LA TRICOPILIA

Hernán Bejarano R.

¡Atención!

Colchones, Almohadas de Paja Balsa y Colchonetas a precios de situación. - Trabajo Garantizado. - No admiten competencia. - No compre en ninguna parte antes de consultar nuestros precios.

Paco Brenes Araya,

Propietario

200 varas al Oeste de la Bodega del Ferrocarril - Calle del Comercio - Para más informes en la Barbería de don Abelardo Martínez